
20 TRABAJOSINDICAL DICIEMBRE 2012

ENTREVISTA

¿Cuál es la función prioritaria del sin-
dicato en la sociedad? ¿Se está cum-
pliendo?

El sindicato es una organización que
representa a la clase trabajadora de este
país. Su función prioritaria es defender
sus derechos y condiciones laborales en
el mundo del trabajo, pero también for-
talecer el Estado del Bienestar, garanti-
zar las prestaciones que aportan los tra-
bajadores y asegurar su protección so-
cial. Nuestra responsabilidad es ade-
cuar el sindicato, para atender a las ne-
cesidades reales que demandan las per-
sonas trabajadoras en un mundo en
permanente mutación. Y esto sin dejar
en el camino los valores que nos impul-
san a la consecución de una sociedad
más justa.

A pesar de que en un momento de cri-

sis es más difícil percibirlo, creo que es-
tamoscumpliendoconnuestrocometido.
Todos los logros en materia de derechos
sociales y laborales son consecuencia de
la lucha sindical, algo que bajo mi pun-
to de vista no esta siendo reconocido de
forma suficiente.

En la situación de crisis que atravesa-
mos, cuando losGobiernos tiendenapri-
mar los intereses de los sectores finan-
cieros y de las grandes corporaciones
empresariales, olvidando condemasiada
facilidad sus obligaciones con las ciuda-
danía de a pie, el sindicalismo está ju-
gando un papel de trinchera contra las
agresiones perpetradas al conjunto de la
ciudadanía. Por eso tienen tanto interés
en debilitarnos.
¿Cuáles son los principales logros

conseguidos en este últimomandato?

En estos últimos cuatro años, hemos
conseguido entre todos, lograr una bue-
na cohesión interna en CCOO Aragón.
Hemos conseguido acoplar más el tra-
bajo sindical del conjunto de las estruc-
turas de la Comunidad Autónoma, y de
estas con CCOO del Estado. Algo que se
ha traducido en una mayor inmersión
en las empresas, una ampliación de
nuestra representación sindical y un in-
cremento de la afiliación. Quiero agra-
decer el buen trabajo realizado por
nuestras estructuras, la atención des-
arrollada por los cuadros, representan-
tes sindicales, secciones sindicales, mili-
tantes de a pie de tajo, así como a todos
los trabajadores de la organización, por
su ardua labor en estos últimos años.
¿Cuáles son los proyectos para es-

te nuevomandato?

Julián BUEY. SECRETARIO GENERAL DE CCOO ARAGÓN

“Son tiempos
difíciles en los que el

sindicalismo debe
reivindicarse más

que nunca”

Julián Buey Suñén (Uncastillo 1955) tuvo su primer
contacto con el sindicato a principios de los seten-
ta y se afilió aCCOOAragón, en1977. Es enestemo-
mento cuando comienza su tarea sindical en el co-
mité de Pae, empresa que se dedicaba al manteni-
miento de la base aérea de Zaragoza, y en la que es-
taba contratado. Recuerdade sus comienzos, su ar-
duo trabajo con los compañeros de la federación
de Construcción y Madera por obtener convenios
justos para los trabajadores del sector. Es en esta
federación donde obtendrá el cargo de secretario

general, para pasar, posteriormente, a ocupar los
cargos de secretario de organización y finanzas en
CCOO de Aragón. En el 9º Congreso, en 2004 es ele-
gidopormayoría SecretarioGeneral. Enel 10ºCon-
greso de 2009 es relegido por consenso, como úni-
co candidato. En el Congreso que el sindicato cele-
bra en Aragón, los próximos 13 y 14 de diciembre,
se presenta a su tercer mandato como secretario
general de CCOO Aragón con una gran ilusión y
sintiéndose afortunado por la labor “vocacional”
quedesarrolla.
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Nuestro objetivo principal es ade-
cuar el sindicato a la realidad que impo-
ne la situación de crisis, a los cambios
que está produciendo en la sociedad y
en el mundo del trabajo. Tenemos que
incrementar nuestro nivel de eficiencia
y nuestra presencia en las empresas ara-
gonesas. Debemos fomentar y conse-
guir más participación de todas las per-
sonas afiliadas. Hay que mantener y
ampliar la unidad de acción sindical.
Tenemos que ampliar la colaboración
con otras organizaciones sociales. Esta-
mos obligados a un mayor esfuerzo pa-
ra que nuestras propuestas y nuestra
gestión sean más conocidas.
¿Cómo ves la situación en Aragón

para los próximos cuatro años?
Hablar del futuro en un momento

de recesión como el actual, donde todas
las previsiones son muy negativas, se
me hace muy difícil. De lo que estoy
convencido es que si hay un cambio en
las políticas, si el Gobierno fomenta la
reactivación de la economía y deja de
ser servil intereses ajenos a la mayoría
de la ciudadanía, se deja de priorizar la
reducción del déficit sobre las personas,
Aragón tiene excelentes herramientas
para salir de este escollo con fuerza.
¿Son malos tiempos para el sindi-

calismo?
Son tiempos muy duros para nues-

tra labor, pero nuestra acción se hace
más imprescindible que nunca. Hay
gente que lo está pasando muy mal y es
efecto directo de la destrucción de dere-
chos laborales y sociales. Nuestras pro-
puestas y movilizaciones están dirigi-
das a retomar el diálogo y aplicar el sen-
tido común a la hora de encontrar solu-
ciones. En definitiva, son tiempos difíci-
les pero en los que el sindicalismo está

haciendo un tremendo ejercicio de res-
ponsabilidad, en las propuestas y en la
movilización. Y por eso debe reivindi-
carse más que nunca.
¿Cuál es la repercusión que ha te-

nido la crisis económica en la Comu-
nidad? ¿Se está deteriorando el dia-
logo social?

Los efectos de la misma son muy ne-
gativos: paro, pobreza, exclusión social
y falta de esperanza en el futuro, sobre
todo para nuestros jóvenes. Se están de-
moliendo los cimientos de un incipien-
te estado de bienestar, que costó mucho
levantar. En Aragón llegamos a un
acuerdo con el Gobierno de Aragón, en
el que buscamos compromisos para el
impulso a nuestra economía y paliar al-
gunas de las necesidades de las perso-
nas que peor lo están pasando. Nuestras
propuestas son activar las políticas acti-
vas de empleo, adecuar la formación a
las demandas del mercado de trabajo y
garantizar la protección social. Aunque
a veces sospecho que el Gobierno auto-

nómico entiende el dialogo social más
como una formalidad, plasmada en la
firma de un acuerdo, cuando bajo nues-
tro punto de vista, tiene que ser un pro-
ceso dinámico de desarrollo de acuer-
dos, al servicio de las gentes que pue-
blan Aragón.
¿Se están adoptando las medidas

necesarias para paliar los efectos de
la crisis? ¿Cuáles son las propuestas
de CCOOAragón?

No. Ni el Gobierno central, ni el de
Aragón están impulsando la economía;
la están ralentizando. Eso supone me-
nos actividad empresarial, menos em-
pleo y más pobreza. Nuestra prioridad
es la creación de empleo, pero también
defender la negociación colectiva, el po-
der adquisitivo y las condiciones labo-
rales. Hay que proteger a las personas
paradas, y a todas aquellas que peor lo
están pasando. Mantener la capacidad
de compra de la población es funda-
mental para generar mayor actividad
en las empresas y más empleo.

De la crisis estamos siendo victimas
trabajadores, pequeños empresarios y
autónomos. Las baratijas que les ofrece
el Gobierno en forma de reforma labo-
ral, hacen mucho daño a los trabajado-
res y estos sectores empresariales no les
están solucionando sus problemas de
fondo
En una situación como la que esta-

mos atravesando ¿Se conseguirá la
paz social?

El Gobierno nos distancia de este
propósito. CCOO apostamos por la paz
social. Pero esta no se conseguirá con la
imposición de políticas injustas que sa-
quean los bolsillos de la mayoría de la
población para transferir recursos a los
que más tienen. �

Nuestras propuestas y
movilizaciones están
dirigidas a retomar el
diálogo y aplicar el
sentido común a la
hora de encontrar
soluciones


